

Aus der Arbeit des Gemeinderates Sitzung vom 25.05.2023

Bauvorhaben

Der Gemeinderat konnte zwei Bauvorhaben zustimmen und das Einvernehmen für die erforderlichen Befreiungen erteilen.

Feststellung der Entbehrlichkeit einer öffentlichen Verkehrsfläche Gemarkung Eberdingen, ‚Zickenhälden‘

Der Gemeinderat hat festgestellt, dass die öffentlichen Verkehrs(teil)flächen, Flst.Nr. 1452 sowie Flst.Nr. 1455 und 1451, Gewann ‚Zickenhälden‘, OT Eberdingen für den öffentlichen Verkehr entbehrlich sind. Deshalb ist beabsichtigt, diese Flächen mit ca. 900 m² einzuziehen. Im weiteren Verfahren werden Einziehung und Entwidmung veranlasst.

Kommunale Wärmeplanung – Grundsatzbeschluss

Der Gemeinderat wurde von Herrn Petruch von der Energieagentur Kreis Ludwigsburg LEA über die kommunale Wärmeplanung informiert. Der Gemeinderat entschied sich den Gemeinden Hemmingen und Schwieberdingen anzuschließen und die Vorbereitungen einer kommunalen Wärmeplanung aufzunehmen sowie die möglichen Fördermittel hierfür zu beantragen.

Verkehrsschau 2023

- Information über das Ergebnis der Verkehrsschau u. ergänzende Beschlüsse

Das Protokoll der Verkehrsschau 2023 wurde dem Gemeinderat vorgestellt und zur Kenntnis genommen. Bei einem vor Ort Termin am 15.06.2023 wird sich der Gemeinderat ein Bild der tatsächlichen Situation und der Sichtbeziehungen machen können. Im Anschluss sollen in den folgenden Sitzungen die weitergehenden Beschlüsse gefasst werden. Außerdem wird das weitere Vorgehen zwecks des Einwohnerantrages beraten werden. Die Verwaltung wurde durch den Gemeinderat beauftragt die rechtlichen Rahmenbedingungen sowie eine Kostenschätzung für die Beschaffung von stationären Geschwindigkeitsmessanlagen zu ermitteln.

Fortführung der Förderung für den Nussdorflauf

Im Jahre 2018 wurde die Förderung des Nussdorflaufes für die Dauer von fünf Jahren mit jeweils 1.500,00 €. Coronabedingt musste der Nussdorflauf 2020 sowie 2021 ausfallen. Um den Geist des ursprünglichen Gemeinderatsbeschlusses zu entsprechen soll die Förderung um zwei Jahre fortgeführt werden.

Durchführung der Wahl der Schöffen für die Geschäftsjahre 2024 bis 2028

Die Gemeinde Eberdingen konnte den Eingang von 10 Bewerbungen für das Amt der Schöffen verzeichnen. In geheimer Wahl hatte jeder Gemeinderat vier Stimmen, da die Gemeinde vier Personen auf die Vorschlagsliste für das Amtsgericht setzen muss. Für die Vorschlagsliste wurden aufgrund der Stimmenmehrheit Frau Petra Bohn, Herr Markus Meffert, Frau Vanessa Holler und Frau Sandra Grözinger durch den Gemeinderat gewählt.

Vermietung ‚Pfarrgasse 10‘

Der Tagesordnungspunkt wurde auf Antrag durch Mehrheitsbeschluss in den nichtöffentlichen Teil der Sitzung verschoben.

Umlage Kläranlage Strudelbachtal

Die Gemeinde Eberdingen hat mit der Stadt Vaihingen an der Enz eine öffentlich-rechtliche Vereinbarung geschlossen, die die Kostenverteilung für den Bau, Betrieb und die Finanzierung der Kläranlage Strudelbach einschließlich gemeinsamer Hauptsammler mit Regenüberlaufbecken im Kreuzbach- und Strudelbachtal regelt. Die Mittel für die Investitionskostenumlage im Finanzhaushalt wurden versehentlich nicht eingestellt. Der Gemeinderat stimmte der außerplanmäßigen Ausgabe, die die Gemeinde aus vertraglichen Verpflichtung hat zu.

Annahme von Spenden

Der Gemeinderat stimmte der Annahme von Spenden in Höhe von 4.100,00€ für das 150-jährige Jubiläum der Feuerwehr Hochdorf/Enz zu.

Einwohnerfragezeit

Ein Einwohner wies darauf hin, dass eine stationäre Geschwindigkeitsmessanlage in der Heimerdinger Straße sehr sinnvoll wäre. Er legte Zahlen der Stadt Vaihingen/Enz vor, die aufzeigen, dass 43 % der PKWs die 50 km/h überschreiten sowie 60 % der LKWs die 39 km/h. Die Verwaltung nimmt den Hinweis zur vollumfänglichen Betrachtung zur Aufstellung von stationären Geschwindigkeitsmessanlagen mit.

Verschiedenes und Bekanntgaben

Bürgermeister Willing gab bekannt, dass in der letzten nichtöffentlichen Sitzung über die Anmietung von Wohnraum für Geflüchtete, Grundstücksangelegenheiten sowie Stundungen beraten wurde.

Aus der Mitte des Gemeinderates kam die Nachfrage zum aktuellen Sachstand des Fußgängerüberweges in der Vaihinger Straße. Die Verwaltung erläuterte hier, dass es Lieferschwierigkeiten für die benötigten Masten gebe. Des Weiteren wurde der aktuelle Stand zum Naturkindergarten erfragt. Hierzu gibt es keinen neuen Kenntnisstand. Der Sachverhalt ist in Klärung und die Öffnung soll im September stattfinden.

BM Willing gibt bekannt, dass der Haushaltserlass eingetroffen ist und nun öffentlich vom 1. Juni bis 14. Juni 2023 – je einschließlich - ausgelegt wird. Er kann im Rathaus im Ortsteil Eberdingen, Zimmer 316, während der üblichen Sprechzeiten eingesehen werden.

Bürgermeisteramt Eberdingen